

Año: 2019

Título artículo: ¿Podrían estar los fitosanitarios detrás del declive poblacional de la liebre ibérica? El proyecto CONLIEBRE

Revista, volumen, páginas: Revista de la Federación Española de Galgos, 526: 90-93.

Autores: Martínez-Haro, M; Viñuelas de la Fuente, J.A.

RESUMEN: El proyecto CONLIEBRE pretende indagar en las causas asociadas al declive poblacional de la liebre ibérica (*Lepus granatensis*) bajo la hipótesis de que la fauna silvestre en general y las liebres en particular podrían estar expuestas crónicamente a herbicidas (e incluso agudamente durante las aplicaciones del producto) a través de la ingestión de material que contiene residuos, produciendo efectos sub-letales que podrían conducir a cambios en la dinámica poblacional y facilitar la transferencia en las cadenas alimenticias - particularmente relevante cuando la carne pasa a la cadena alimentaria humana, como ocurre con las especies de caza. CONLIEBRE pretende, por tanto, estudiar el efecto de los fitosanitarios en las poblaciones de fauna silvestre que habitan los agroecosistemas Ibéricos, usando a la liebre ibérica como modelo de estudio. La finalidad del proyecto es realizar una evaluación del riesgo de exposición a fitosanitarios y evaluar el efecto que éstos pueden tener en la dinámica poblacional de la especie. Los resultados serán de utilidad para establecer medidas con las que reducir la exposición de la fauna silvestre a los fitosanitario y favorecer así el estatus de las especies que habitan los medios agrícolas en España.

Agradecimientos: El proyecto agradece al personal de los cotos de Daganzo, Meco, Tembleque, Miguelturra, así como de otras fincas de caza por la colaboración para la obtención de animales cazados. El proyecto cuenta con la colaboración y asesoramiento científico-técnico de los investigadores Pelayo Acevedo, Rafael Mateo, Julián Santiago, Julián Garde, Belén Martínez, María R. Pérez-Ornosa, Pablo R. Camarero, Thor M. Fernández Infantes, Vanesa Alzaga, Diego Villanúa, Manuel E. Ortiz-Santaliestra, José Vicente Alcaide, Mariano Higes, Paulo C. Alves y Silvia Lacorte. Proyecto parcialmente financiado por la Consejería de Educación de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha mediante el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (SBPLY/17/180501/000514). Actualmente, el proyecto cuenta con la colaboración económica del grupo Labiana y Federación Española de Galgos.